

LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences
accessoire.

VOL. III.

MONTRÉAL, JUIN 1889.

No 6.

TRAVAUX ORIGINAUX.

FACULTÉ DE MÉDECINE DE PARIS.

CLINIQUE DES MALADIES NERVEUSES

HOSPICE DE LA SALPÊTRIÈRE.

LEÇONS DE MR. LE PROFESSEUR CHARCOT.

NOTES DU DR. LABERGE.

MAL DE POTT ANCIEN ET GUÉRI.

Hystérie tardive.

Le malade, que nous avons devant les yeux, est une vieille connaissance de 20 ans ; elle a aujourd'hui 47 ans.

La Salpêtrière, étant un hôpital-hospice, nous fournit l'avantage d'un double mode d'observation : observation épisodique à l'hôpital pendant l'état aigu, et observation continue à l'hospice, lorsque le malade devenu chronique est passé de l'un à l'autre.

Cette femme est entrée ici en 1869 à l'âge de 28 ans : elle était alors atteinte d'une paraplégie par *mal de Pott* (tumeur ulcérée vertébrale) qui l'a condamnée au lit durant un an.

Les antécédents héréditaires nous apprennent peu de chose, soit quant à sa maladie vertébrale, soit au point de vue nerveux. Orig-